

8. März 2023

Medienmitteilung

## **Joerg C. Schefold wird Klinikdirektor der Universitätsklinik für Intensivmedizin**

**Die Direktion der Insel Gruppe hat Prof. Dr. med. Joerg C. Schefold per 1. April 2023 zum Klinikdirektor der Universitätsklinik für Intensivmedizin ernannt. Gleichzeitig wird er ordentlicher Professor für Intensivmedizin an der Medizinischen Fakultät der Universität Bern. Er tritt die Nachfolge von Prof. Dr. med. Stephan Jakob an.**

Prof. Dr. med. Joerg C. Schefold schloss 2002 sein Medizinstudium an der Humboldt Universität in Berlin ab und promovierte 2004 ebenda. 2010 habilitierte er sich zu innovativen Therapieverfahren bei kritisch kranken Patientinnen und Patienten mit schweren Infektionen (Sepsis). Er begann seine berufliche Laufbahn an der Charité Universitätsmedizin Berlin. Sein breiter klinischer Ausbildungsweg umfasst neben der Intensivmedizin auch die Notfallmedizin und Rettungsmedizin. 2007 erlangte er die Zusatzbezeichnung Rettungsmedizin der Ärztekammer Berlin. Den Facharzttitle in Innerer Medizin und die Schwerpunkttitel in Nephrologie und Intensivmedizin erwarb er nachfolgend bei der Berliner Ärztekammer. Den europäischen Facharzttitle in Intensivmedizin (EDIC) erwarb er 2014.

### **Klinische intensivmedizinische Forschung**

Joerg C. Schefold arbeitet seit 2014 an der Universitätsklinik für Intensivmedizin. Er begann seine Anstellung an der Insel Gruppe als Leitender Arzt und wurde 2018 zum Chefarzt ernannt. Die Ernennung erfolgte zeitgleich zur Berufung zum Assistenzprofessor Tenure Track zum Ordinariat Intensivmedizin als Nachfolger von Prof. Dr. med. Stephan Jakob. Joerg C. Schefold verbindet den Anspruch einer universitären spitzenmedizinischen Versorgung mit einer auf die jeweiligen individuellen Bedürfnisse kritisch kranker Patientinnen und Patienten zugeschnittenen Behandlung.

Sein Forschungsschwerpunkt liegt in der klinischen intensivmedizinischen Forschung. Die therapeutische Beeinflussung der Antwort des menschlichen Organismus auf eine kritische Erkrankung mittels innovativer Therapieverfahren (zum Beispiel bei schweren Infektionen) und alltägliche intensivmedizinische Probleme, wie zum Beispiel neuromuskuläre Störungen nach längerer Intensivtherapie oder maschineller Beatmung, stehen hier im Vordergrund. Auch vor dem Hintergrund der Herausforderungen der demographischen Entwicklung sieht er die wesentliche Herausforderung in der Zukunft der Intensivmedizin darin, die Personalisierung der intensivmedizinischen Behandlung weiter voranzubringen.

Joerg C. Schefold legt Wert auf eine fundierte Lehre und engagiert sich unter anderem intern als Kursleiter im Repetitorium Intensivmedizin. Er ist Mitglied und Gutachter der kantonalen Ethikkommission in Bern und ist Prüfungsexperte und designierter Vize-Präsident der Prüfungskommission der schweizerischen Facharztprüfungen in Intensivmedizin.

Prof. Dr. med. Urs Peter Mosimann, Direktor Medizin der Insel Gruppe, freut sich sehr über die Ernennung: «Mit Joerg C. Schefold befördern wir einen international breit ausgebildeten erfahrenen Chefarzt zum Klinikdirektor. Wir danken ihm für sein bisheriges Engagement und freuen uns auf die Zusammenarbeit.»

## Medienauskünfte

Kontakt via Medienstelle: Telefonnummer +41 31 632 79 25; [kommunikation@insel.ch](mailto:kommunikation@insel.ch)

Die **Insel Gruppe** ist die schweizweit führende Spitalgruppe für universitäre und integrierte Medizin. Sie bietet den Menschen mittels wegweisender Qualität, Forschung, Innovation und Bildung eine umfassende Gesundheitsversorgung: in allen Lebensphasen, rund um die Uhr und am richtigen Ort. An den sechs Standorten der Gruppe (Inselspital, Universitätsspital Bern; Aarberg; Belp; Münsingen; Riggisberg und Tiefenau) werden jährlich über 900 000 ambulante Konsultationen vorgenommen und rund 62 000 stationäre Patientinnen und Patienten nach den neuesten Therapiemethoden behandelt. Die Insel Gruppe ist Ausbildungsbetrieb für eine Vielzahl von Berufen und wichtige Institution für die Weiterbildung von jungen Ärztinnen und Ärzten. An der Insel Gruppe arbeiten über 12 000 Mitarbeitende (inkl. Lernende).

Besuchen Sie uns auch auf:

